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Associazione Svizzera delle Truppe di Trasmissione

Sezione Ticino
Di nuovo ci troviamo all'inizio di un'anno
i! 1979. Non mancheranno, come sempre,
le promesse le premesse per questo pe-
riodo di 365 giorni.
Ma, possiamo dire, secondo le esperienze,
che tutto andrä come e sempre andato. II

carattere dell'umanitä non cambia mai, pub
cambiare il ritmo di vivere tramite pro-

gressi tecnologici di qualsiasi genere
anche della trasmissione. Se tutto sia poi
a vantaggio del mondo rimane un'eterna
domanda
Cosi, anche noi faremo il nostra program-
ma, quello della Sezione ASTT. Forse qui
ci sarä qualche accorgimento d'innovazio-
ne; appunto quello tecnologico. II resto si
farä secondo le buone intensioni di chi
lavorerä.

Invito pertanto tutti a voler partecipare alle
nostre attivitä in modo particolare i giovani
che con il loro entusiasmo ci sostituiranno
un giorno. baffo

Col Enrico Butti
Sul prossimo numero saranno pubblicati
i pensieri e i ricordi sul nostra socio,
amico.
Perö, il padrino della nostra bandiera, la

sua preferita, non c'e piii

Dal Comitato
II nostro presidente ha partecipato alia
conferenza dei presidenti a Olten. Con un
esauriente rapporto ha illustrato quanto e
stato fatto in campo federale e quali pro-
blemi sono ancora da risolvere.
La sede di Artore e stata ripulita, ordinata.
Un gruppo di volonterosi si e messo
all'opera cosi che oggi troviamo una vera
scuola per la trasmissione.
In effetti si annuncia giä il primo corso
per giovani con la SE-208, a partire dal
15 1.1979 ca.
Si cercano istruttori!

La parola ai giovani
II Morse e una passione! Questo e ciö che
potrebbero dire tutti quelli che si trovano
regolarmente una volta alia settimana per
frequentare i corsi che si svolgono nei

principali centri del nostro paese. Noi ci

ritroviamo a Bellinzona tutti i lunedi.
Senza dubbio vi sarä, tra i lettori, chi si

chiede il motivo di questo entusiasmo. In-

fatti nel nostro caso non e che alia fine
del corso che il partecipante riceve un

diploma per cui potrebbe aprire una sta-
zione come radioamatore. Noi frequentia-
mo questi corsi in vista del servizio mili-
tare, per entrare a far parte delle truppe
di trasmissione Per questo si deve supe-
are un esame, ed e proprio questo io sco-
po dei corsi; portare i partecipanti ad un

livello che permetta loro di superare I'esa-

me, ed e appunto tra le 1930 e le 2130 del
lunedi, per un periodo che va da settembre
sino a Pasqua, che apprendiamo la tec-
nica del Morse.
Ii corso si svolge solitamente sull'arco di
tre anni. Nel primo anno si impara I'alfa-
beto completo di cifre e sigle arrivando a

una velocitä di ricezione di ca 30 lettere
al minuto. Nel secondo anno viene aumen-
tata la velocitä di ricezione e I'allievo ap-
prende pure a «tastare», dapprima impar-
ando la tecnica e poi trasmettendo ai
compagni.
Durante il terzo anno, se non si e ancora
dovuto fare la scuola reclute, si cerca
la perfezione nella ricezione e nella velocitä,

come pure nella trasmissione Per rag-
giungere questi scopi necessita innanzitut-
to grande volantä da parte dei partecipanti
in quanto, e questo lo possiamo assicura-
re, si devono fare parecchi sacrifici; in

primo luogo la distanza che si deve per-
correre per giungere a Bellinzona (diversi
ragazzi vengono dal Luganese e dal Men-
drisiotto) implica una grande perditä di

tempo, anche per le non sempre felici

II morse fa buon sangue

I giovani morsisti, istuttori Bmsoni e Lampugnam
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coincidenze ferroviarie Vi sono cosi allievi
che sono costretti a rientrare a casa a
orari impossibili e cio ha portato a una
diminuzione del partecipanti
Siamo comunque dell'opinione che la si-
tuazione sarebbe molto piu grave se la
scuola si trovasse solo a Lugano o a
Locarno Una proposta che potrebbe quin-
di essere fatta e quella di istituire diverse
sedi calcolando anche il fatto che molti
ragazzi non si iscrivono perche dovreb-
bero sposlarsi eccessivamente
Per dire ancora due parole sulle difficolta
che incontra un corso del genere nel
nostra cantone va sottolineato il fatto che

AFTT

Billet de romandie
Comme il se doit, la redaction romande
au grand complet vous adresse ses meil-
leurs vosux de bonheur et de prosperite
pour cette nouvelle annee

A liquider
Pour en finir tout de suite avec les
servitudes notez-les liquidez-les et qu on en
parle plus
Payer la cotisation envoyer au president
les bonnes idees notees sur 1 agenda, a
la redaction les articles pouvant interesser
les copains, inscrire la date du cours ou
de I inspection et prendre contact avec
les copains pour les prochains tirs, ne pas
oublier de commander le petit cadre pour
la mention1 Enfin d une pierre deux coups
contröle de votre taille et de I equipement
militaire ainsi vous saurez si I uniforme
s est agrandi ou rapetisse etant entendu
que vous restez toujours le meme beau
gösse et la charmante jeune femme qui
nous enchante (d entree je me devais
d'adresser un coup d ceil a nos charmantes
sceurs d armes)

Romands

Vous savez que les Romands sont consi-
deres comme de bons transmetteurs et si
on se mettait aussi a les considerer
comme de bons membres AFTT'
Au travail done pour rafler un ou tous
les prix et mentions distribues par le CC

Associatiorucide
10 bons trues lis sont absolus
— N assistez jamais aux reunions

Si vous venez, arrivez en retard
— Critiquez le travail des dirigeants et des

membres
N acceptez jamais de poste il est plus
facile de critiquer que de realiser

vi e un grande disinteresse della gioventu
per la radiotelegrafia che e pressoche
sconosciuta da noi
II nostra ambiente e familiare, niente pau
ra della parola «prerrulitare»
Per terminare vorremmo ancora dire che
lo studio del Morse non si limita solo a

una sera per settimana, ma ogm parteci-
pante ha la possibilita di portare a casa
dei nastri registrati con i quail puo mag-
giormente impratichirsi
Con questo vorremmo invitare tutti i nostri
coetanei a interessarsi di questo corso e
vi salutiamo con un caloroso AR/VA

Fabio Sorgesa e Ezio Walder

iT

— Fächez-vous si vous n etes pas membre
du comite, mais si vous en faites partie
ne faites aucune suggestion

— Si on vous demande votre opinion sur
un sujet repondez que vous n'avez rien
ä dire Apres la reunion d§clarez que
vous n'y avez rien appris et expliquez
comment les choses auraient du se
faire

— Ne faites que le strict necessaire mais
quand d'autres retroussent leurs manches

et donnent leur temps de tout
cceur et sans arriere-pensee, plaignez-
vous que I association est conduite par
une clique vaniteuse

—• Retardez le paiement de votre cotisation
aussi longtemps que possible

— Ne vous souciez pas d amener de nou-
veaux adherents

— Plaignez vous qu'on ne publie presque
jamais rien sur I objet de votre activi
te mais n offrez jamais d ecrire un
article, de faire une suggestion Et si
I association meurt proclamez bien haut
que vous I aviez prevu depuis long-
temps

Toute ressemblance avec des personnes
pure coincidence

PIONIER

Le precedent numero enumerait les
ingredients a la realisation des pages regionales

cahier des charges convicitions
bonne volonte

Cahier des charges
II est mince et rapelle les definition du
journal
PIONIER est I organe officiel de I AFTT et
de I ass du tg de camp (of et sous off)
II se soucie de la defense nationale de la
liberie des droits democratiques de la

Suisse, il est politiquement neutre

Convictions

Quelques convictions m animent pour la
redaction de cette rubrique
eile se doit etre un lien entre transmetteurs

de tous grades, de toutes fonctions
et de toutes couleurs, elle se doit etre le
porte-parole des transmissions (arme a

part avec sa court histoire son engagement

sa vocation, sa renovation constante
cette rubrique se doit aussi d etre un lien
entre les sections regions, entre le DMF
ou service des trm et les citoyens-trans-
metteurs
II faut surtout qu a travers ces pages les
minorites, avec leur propre caractere,
puissent s exprimer face au reste de la
Suisse et existent a part entiere aux yeux
des autres regions
Pour clore ce chapitre je ferai miens les
propos de Baffo (chroniqueur tessinois)
parus dans le numero 11/12-78 Si je ne
reussis a plaire ä tous, excusez-moi, je
ne suis qu'un transmetteur fier de I'etre
avec un enthousiasme qui peutetre rn'in-
duit en erreur

Rubriques

Camarades francophones, (SCF ou tg de
camp) qui desirez faire passer des
informations dans ces pages, prenez contact
avec moi pour reserver quelques lignes si
vous le desirez

Reseau de base

Les resultats du concours «reseau de
base» sont publies
1 Lucerne 142 points
5 Vaudoise 88 points
7 La Chaux-de-Fonds 72 points
9 Neuchätel 66 points
15 sections ont participe au concours

Nouveau plan des frequences radio

Le 23 novembre un nouveau plan de
frequences pour les OM et les longues est
entre en vigueur II remplagait le plan de
Copenhague vieux de 30 ans
Pourquoi ce chambardement'
Le plan precedent ne tenait pas compte
du developpement de la radio, de I accession

a I independance de nombreux pays
etc Des emetteurs etaient nes et diffu-
sait illegalement, provoquant des
perturbations en Europe et chez eux d autre
part d autres avaient augmentes leur
puissance creant de nombreuses perturbations
La nouvelle disposition devait loger 1400
emetteurs exploites en Europe et 1200
nouvellement annonces dans 135 canaux
disponibles La delegation suisse s etait
fixe pour objectif d assurer sur ondes
moyennes la plus grande efficacite possible

des emissions suisses a I intörieur de
nos frontieres et dans les pays voisins
C est pourquoi Sottens a augments sa
puissance de meme que Monte Ceneri
quant a Beromunster, il s'eteint le soir
pour transmission de ses programmes par
Samen sur des ondes plus courtes (1566
kHz contre 529 kHz)

Association Federale des Troupes de Transmission
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Echos de l'assemblee des presidents
Journee interessante dont le PV vous in-
formera prochainement du contenu Pour
la bonne bouche il y eut des regrets de la
part d'un president de constater que les
rubriques franpaises et italiennes n'etaient
pas traduites en allemand.
Condoleances, president, mais les Latins
ont endures et endurent le meme supplice
pour 17 pages, et depuis des annees en-
tieres Voilä done un bon motif de consolation.

De plus nous nous heurtons parfois
ä un «Krypto-tütsch»

Defense anti-char dans
l'infanterie
La presse a longuement parle en novem-
bre de la reorganisation des troupes d'in-
fanterie. Les lignes ci-dessous decrivent le
pourquoi de ['introduction des moyens
speciaux anti-chars dans ces troupes
Le rapport du Conseil federal ä l'Assem-
blee federale sur les idees directrices de
la defense nationale des annees 80
constate-

— que l'armee doit pouvoir combattre
avec efficacite un ennemi disposant
principalement de forces essentielle-
ment mecanisees,

— que si le conflit peut se derouler avec
l'aide de l'atome, longtemps encore ce-
pendant les forces Conventionelles con-
stitueront un element essentiel des
armees modernes, meme si la defense
anti-char s'est amelioree, le char de
combat restera l'arme principale des
armees terrestres etrangeres, celui-ci a

une autonomie renforcee gräce ä ses
amenagements (blindage, mobilite,
puissance de feu, combat nocturne, soutien
du gerne) et pourra etre utilise en
terrain meme peu propice pour lui

C'est pourquoi les corps d'armee de cam-
pagne sont renforces, des divisions de
montagne sont modifiees
Revenons aux moyens speciaux anti-chars
En cas de conflit entre l'Otan et le Pacte
de Varsovie, les chars en presence se-
raient de 3 contre 1 en faveur de l'Est;
d'autre part la defense devrait pallier ä

l'effet de surprise Si la Suisse est atta-
quee, elle aura un certain nombre de
blindes ä opposer mais surtout aura ä

tirer parti du terrain au maximum C'est
pourquoi chaque bataillon de fusiliers de
CA de campagne recevra une compagnie
anti-chars.
L'infanterie aura, en plus des grenades
anti-chars, des missiles filoguides
La tactique consistera a creer des nids
de resistance et ä canaliser le flot des
chars dans des positions defimes et en-
visagees ä l'avance oü pourraient intervene

l'infanterie.

Avantages
Le missile leger et le lance-roquettes anti-
chars permettent une action rapide et sont

facile d'emploi, aise ä transporter, ils
redonnent ä l'infanterie I'agressivite; ils
ne necessitent pas une infrastructure
sophistiquee et un camouflage leger (bois,
crete, maison) leur suffit; il n'est pas repe-
rable par infra-rouge ou radar, la formation
des hommes est rapide et moins coflteuse
que pour celle d'un char et est plus facile
ä renouveler et ä moderniser. Dans la
guerre du Sinai les 6 et 7 octobre 1973,
soit les deux premiers jours du conflit, les
Arabes ont pu detruire 200 chars dans un
terrain decouvert et peu favorable aux
fantassins
Certes il y eut aussi des erreurs tactiques
israeliennes durant ces deux jours qui
furent corrigees par la suite
En resume, le char reste la meilleure
defense contre le blinde, mais le missile
leger est son principal ennemi, on trou-
vera alors un engin de 20—50 tonnes,
volumineux expose aux coups de lance-
roquettes extremement mobiles pouvant
etre place facilement partout
En conclusion, cette tactique n'est pas la
seule valable (toutes les armees envisa-
gent des attaques combinees); elle est
cependant un maillon important de la
chaine de notre resistance.

(Sources Defence & Armees)

Section Vaudoise
Le Trophe des Dents du Midi:
15 ans de participation
Dugon, responsable des services aux Tiers
pour la Vaudoise, s'occupe depuis 15 ans
des transmissions au Trophee des Dents
du Midi ainsi que du recrutement des
transmetteurs.
I1 decrit ci-dessous le materiel successive-
ment engage durant ces annees, les joies
et les soucis pour assurer une bonne
prestation de la Vaudoise.
Le comite vaudois tient ä le remercier ici
de sa bonne volonte, de sa competence,
de ses demarches et succes
Notre participation au 15e Trophe des
Dents du Midi est terminee; cela merite un
petit regard en arriere.
En aoüt 1963, M Buffat, president de
l'epoque desirait des liaisons radio pour
cette manifestation sur l'exemple du
Trophee du Muveran Sitöt dit, sitöt fait et
d'entente avec le comite AFTT-VD je
trouve 3 copains soit Caversazio, Truan,
Mosimann, ä mettre dans le coup (lis ne

se doutaient pas alors dans quelle aven-
ture ils se lanpaient)
Apres un week-end d'essai sur place avec
des SE-101 et pour des liaisons difficiles
nous sommes prets pour le Trophee en
septembre 1964
J'etais tout de meme en souci, sachant
qu'une telle course alignait 120 patrouilles
mais les transmetteurs etaient la- Caver,
Truan, Schnegg, Scholler, Gailloud pere et
fils, Ogay, Sueur, Desponds, Graf, Cha-
morel, Uldry, 3 non-membres et votre ser-
viteur
Des le 1er Trophee nous sommes felicites

pour le travail accompli en depit d'une
mauvaise meto Certes, il restait ä ame-
liorer des details (dedoubler le reseau,
obtenir des stations plus maniables en
montagne).
En 1972, grande innovation- des SE-125,
permettant une autre qualite de travail et
de transmission.
Au fil des annees nous continueons ä
etre apprecies et les liaisons s'effectuent
dans un chic esprit de camaraderie

Le 15e

En 1978 des problemes de personnel ap-
paraissent- 5 collegues sont absents; il faut
done — samedi matin — reorganiser tout
en tenant compte des desirs personnels
de chacun; j'ai la chance de pouvoir com-
ter sur des messieurs tels que MM. Bau-
verd et Widmer, pris au pied leve, le
premier est envoye au Col de Susanfe (2400 m)
«repu un nectar valaisan du chef technique»,

le deuxieme part pour sur I'arrete
de Soi (1800 m) Liaisons sans probleme
Un grand coup de chapeau ä ces 2 per-
sonnes (futurs juniors chez nous?)

Remerciements

Je ne voudrais clore cette chronique sans
remercier les fideles qui viennent prendre
un bol d'air ainsi qu'un «bol» ä la fontaine
ä Moise ou tout simplement retrouver les
copains des refuges respectifs mais
surtout TRANSMETTRE
Merci done ä tous et rendez-vous, nom-
breux au 16e A Dugon

Reseau de base

Je vous avais informe de l'engagement des
Vaudois dans le concours. Les resultats
sont ä la hauteur des informations Mais

2 points supplementaires nous auraient
permis de nous hisser ä la 3eme place et
54 ä la premiere place, le temps de vider
la boite d'accord de toute I'eau qui s'y
trouve et nous y serons presque

Agenda

17 janvier 1979 Assemblee generale de la
section Venez nombreux Ph Vallotton

In der nächsten Ausgabe
finden Sie unter anderem:

- Deltamodulation (2. Teil)

— EMP-geschütztes
Funksystem
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Eidgenössischer Verband der Uebermittlungstruppen

Wir merken uns Termine
Sektion beider Basel
25. Februar 1979: Winterausmarsch mit
W III

Mai 1979. Siehe unter Sektionsnachrichten
«Luzern»

Sektion Bern
29 Januar 1979: Generalversammlung im
Bahnhofbuffet Bern

Sektion Biel-Bienne
22 Januar 1979: Forum «Jugend und
Armee»
26. Januar 1979: Generalversammlung im
Cercle Romand in Biel

Sektion Luzern
26. Januar 1979- Generalversammlung im
Restaurant Merkur in Luzern

Sektion Mittelrheintal
3 Februar 1979 Generalversammlung im
Heerbruggerhof in Fleerbrugg

Sektion Schaffhausen
28 und 29. Apil 1979' Delegiertenversammlung

EVU m Schaffhausen

Sektion Solothurn
15 Januar 1979' Redaktionsschluss
fur nächste PIONIER-Ausgabe
19 Januar 1979 Generalversammlung im
Restaurant Tiger in Solothurn

Sektion Thalwil
26 Januar 1979: Generalversammlung
Der Ort wird schriftlich bekanntgegeben

Sektion Thun
20 Januar 1979 Alpine Ski-Schweizer-
meisterschaften auf dem Hasliberg bis
28 Januar 1979

2—4 Marz 1979 2-Tage-Gebirgsmarsch
in der Lenk

Sektion Thurgau
27 Januar 1979: Generalversammlung um
15 Uhr im Stelzenhof

Sektion Uri
Ende Januar 1979. Generalversammlung
Einladung erfolgt schriftlich
15 Januar 1979 Redaktionsschluss
nächste PIONIER-Ausgabe

Sektion Zug
26 Januar 1979: Generalversammlung im
Restaurant Hirschen in Zug

Sektion Zurich
26 Januar 1979 Generalversammlung im
Restaurant Urania in Zurich

Sektion beider Basel
Generalversammlung 1978

Der Präsident Walter Wiesner konnte am
8 Dezember 1978 im Stammlokal, Restaurant

«Uff der Lyss» rund zwei Dutzend
Mitglieder 'vgrussen

Die Geschäfte warfen keine hohen Wellen
und wurden einstimmig angenommen Zu
den Mutationen gab der Präsident ein paar
Erklärungen, war doch die Mitgliederzahl
von 161 auf 141 gesunken Dies, weil der
Kassier ubersaumige Zahler aus der
Vereinsliste gestrichen hatte Aber auch
Erfreuliches darf berichtet werden: Dr Walter
Weiss, 40 Jahre Mitglied der Sektion, durfte

einen Erinnerungsbecher in Empfang
nehmen Dafür, dass er diesen Becher
gleich für die ganze Runde mit kostlichem
Nass füllen Hess, sei hier nochmals herzlich

gedankt. Nach einer Intervention von
Kathy Bischof wurde auch Lucia Curcellas
mit der Veteranennadel ausgezeichnet (20
Jahre Mitglied). Das Alter der Frauen weiss
man ja bekanntlich nie, da sie immer
«gegen Dreissig» gehen — man muss
dann nur noch fragen von welcher Seite
Weitere erfreuliche Mutationen waren die
Uebertritte von Jungmitgliedern zu den
Aktivmitgliedern (Markus Münz, Peter Mahler,

Christoph Kolarik, Christoph Wiesner)
sowie Neumitglieder Pascal Toussaint
(JM), Pascal Thomann und Michael Studer
(beides Aktive)
Das Tatigkeitsprogramm 1979 lasst leider
noch Uebermittlungsdienste zugunsten
Dritter missen — die Einnahmen konnten
sehr wohl gebraucht werden —, festgesetzt
sind aber bereits der Winterausmarsch
(25 Februar) und eine Feiddienstubung
(vor den Sommerferien) Auch hat sich
Ernst Thommen bereit erklärt, den interessanten

Kurs «Angewandte Radiotechnik»
weiterzufuhren
Bevor Becher und Teller zur wohlverdienten

Pause gefüllt wurden, konnte Heini
Dinten, seines Zeichens Zentralprasident,
aber auch Mitglied unserer Sektion,
einstimmig zum Tagesprasidenten gewählt
werden — damit er auch mal eine Sitzung
präsidieren darf'
Nach dem Imbiss standen noch die Wahlen

auf der Traktandenliste Verschiedene
Rucktrittsgesuche bedingten einige
Umstellungen und Neuwahlen
Rucktritte: Mani Boecker (Vizepräsident),
Albi Sobol (Huttenwart und Materialverwalter),

Toni Kolarik (Kassier), Christian Kat-
terer (Sendeleiter SE-222) und Richard
Gamma (Chef Funk). Ihnen und allen
andern Vorstandsmitgliedern wurde der Dank
ausgesprochen und Decharge erteilt
Der Präsident, Walter Wiesner, sowie die
bisherigen Vorstandsmitglieder wurden
einstimmig unter Akklamation wiedergewählt
Es wurden neu gewählt — jeweils einstimmig

— Richard Gamma zum Vizepräsidenten
und JM-Obmann, Mani Boecker zum

Kassier, Ernst Thommen zum Chef Funk,
Christoph Kolarik zum Sendeleiter SE-222
(ad interim), Beat Wyss zum Materialver-
walter und Werner Fringgeli zum Chef
Offertwesen Durch den Rucktritt von Albi
Sobol entstand eine Lücke, die nur
teilweise sofort besetzt werden konnte, so
bleibt der Posten des Hüttenwarts leider
noch offen (Die RR 3 hofft, dass Albi
Sobol diese Lücke ausfüllen werde)

Nach Festsetzung des Jahresbeitrags 1979
— wie bisher •— und dem Entscheid, dass
Veteranentreffen keine reine Mannersache
seien (Gaston Schlatter hat beim Durchlesen

dieses Berichts gemerkt, falls er
aufmerksam war, dass es wieder eine Veteranin

mehr hat), konnte der Präsident die
Versammlung schliessen

Das VERSAL schwebt über uns'

Am 28 Oktober hat eine Kurslawine zu
rollen begonnen Am Anfang stand die
Einfuhrung in die einfache Radiotechnik,
theoretisch und praktisch Ernst Thommen
hat sich als Kursleiter ganz gross bewahrt
und wird nun eine Lebensstelle beim EVU
finden Die zirka 23 entschuldigten und
unentschuldigten Nichtteilnehmer werden
den Anschluss fur das nächste Mal doch
noch nicht verpasst haben, da der Vorkurs
im Resümee repetiert wird (nur die Theorie,

die Praxis ist abgeschlossen)
Die Theorie begann mit Elektrizität allgemein,

anschaulich, aber am Ende war der
Strom immer noch nicht zu sehen, jedoch
knapp die diversen passiven Miniaturbauteile

Die Praxis wurde zunächst mit Kartonrollen,

Cementit, Ahle und so langen, dünnen,
sich standig verheddernden Gebilden
rötlicher Farbe mit der Anweisung «40 mal
rund herum, Cementit und nochmals 35
mal rund herum» geübt Das Resultat wurde

Spule getauft Nach diversen Schraub-,
Kleb- und Lotverbindungen nannte man
die Produkte —• Fliessbandfertigung,
jedoch ohne Fliessband — Detektorradio
Der Detektor ist zwar erheblich
zusammengeschrumpft und heisst jetzt Diode
Nichtsdestotrotz kam dann nach Anschluss des
Gerätes an verschiedenen Buchsen Musik
aus einem Lautsprecher Es wurde glaubhaft

versichert, die Anschlüsse seien lediglich

Antenne, Erde und Telefonverstarker
Wie dem auch sei, jeder Kursteilnehmer
hat nun so ein Wunderding mit nach Hause
nehmen können
Wie eingangs erwähnt, ist dieser Kurs nur
ein Anfang gewesen Wenn wirklich so
weitergefahren wird, eroffnen sich
Perspektiven, die Ungeheuerliches erahnen
lassen Dann steht es nämlich dereinst vor
der staunenden Nachwelt ein riesiges
EVU-ZENtralCOmputerSYStem'

Toni Kolarik
Neues vom Huttenwart

Sodeli, au das war (fascht) wider g'macht
Der Brummschadel vom (scheinbar)
unumgänglichen Durcheinander am letzten
Silvester gehört auch schon wieder fast der
Vergangenheit an. Die letzten Reste Gutzi
durften in der Zwischenzeit auch den Weg
alles irdischen gegangen sein und die
ersten Umtauschaktionen fur falsch
gelieferte bzw anders gewünschte Geschenke

sind auch schon angelaufen Was übrig
bleibt, sind die noch offenen Dangger-
scheen an die diversen Spender
Mit dem Abschluss eines für die Sektion
markanten Jahres, markant vor allem nach
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aussen, gilt es wieder, den gewohnten
Tramp eines regulären EVU-Jahres unter
die Füsse zu nehmen. Entsprechend wird
auch das Programm für das Jahr 1979
aussehen. Es bringt nichts Neues, vielleicht
aber etwas Neuartiges. Bewährtes soll sich
weiter bewähren und was nun einmal lätz
gegangen ist, das soll man (hoffentlich
recht bald) ganz einfach vergessen.
Wer sich an der Schwelle eines neuen
Jahres keine Gedanken macht, ist kaum
zu klassifizieren. Der geborene Optimist
sieht so oder so alles rosig und wer sich
seit eh und je als Pessimist betätigt hat,
dem ist mit weiterer Schwarzmalerei im
besten Falle ein Kübel weisser Farbe zu
hoffen. Sieht man den Problemen, aber
auch den Möglichkeiten nicht mit offenen
Augen entgegen, so wird sich eine Lösung
finden lassen. Eine Lösung die sicherlich
nicht allen Wünschen gerecht werden
kann. Eine Lösung aber, welche die Ziele
des Verbandes, und damit auch der Sektion,

im Auge hat.

Das neue Vereinsjahr wird, wie der geneigte
Leser und die geneigte Leserin an

anderer, von kompetenterer Seite verfasster
Stelle lesen kann, wesentliche Aenderun-
gen in der Sektionsleitung bringen. Aen-
derungen in einem Ausmasse, wie sie in
den letzten 20 Jahren nicht mehr stattgefunden

haben. Zum Wohle der Sektion
besteht die grosse Hoffnung, dass sich das
schon uralte Sprichwort bewahrheiten
wird, dass neue Besen gut kehren. Denn
wenn auch nicht Ueberwältigendes vor der
Türe steht (usser me weiss no nyt nee-
chers), die Arbeit läuft munter fort.
Eine dieser Aenderungen betrifft auch den
Hüttenwart in seiner Mehrfachkombina-
tionsstellung. Was die Zukunft genau bringen

wird, steht beim Schreiben dieser Zeilen

noch nicht so ganz genau fest. Fest
steht aber, dass sich der Hüttenwart in
Zukunft nicht mehr mit all dem abgeben
möchte (und will), mit dem er sich bisher
beschäftigt hat. Damit entfällt auch der
Begriff «Hüttenwart» (gemäss Basler EVU-
Duden):

Hüttenwartmaterialverwalteroffert-
bearbeiterauftragssucherundrechnungs-
schreiberoberbeizerundersatzputzfrau,

was hiermit zur Kenntnis genommen werden

muss. Egal, was wie, wo, wann und
warum passieren wird, die seit einiger Zeit
verwendete Unterschrift unter den Sek-
tonsmitteilungen aus Basel gehört mit der
ersten Nummer des Jahres 1979 der
Vergangenheit an.
In diesem Sinne wünscht allen
Sektionsmitgliedern und dem ganzen EVU für die
Zukunft alles nur erdenklich Gute

dr (hitte no) Basler Hittewart

Für alle, die ihre Agenda füllen möchten:
Unsere erste «Sektionsdarbietung» ist der
Winterausmarsch, wie immer am Herre-
sunntigfasnachtsdag. Gemäss Kalender
findet dieser am 25. Februar 1979 unter
neuer Leitung von Will statt.
Scho ellai uss Gwunder sett me mitkoh!

Frage der Regionalredaktion an Radio Eri-
wan: Stimmt es, dass der Hüttenwart sein
Pseudonym wechselt und unter neuem
Namen weiterschreibt?
Antwort von Radio Eriwan: Im Prinzip nein,
aber me losst sich iberrasche

Sektion Bern
Anmerkung der Regionalredaktion
In der Vorbereitung der letzten PIONIER-
Nummer ist uns bedauerlicherweise ein
Abschnitt der Sektionsmitteilungen der
Sektion Bern unter das Eis geraten. Damit
sind natürlich die Mitglieder nicht mit den
besten Wünschen ihres Präsidenten für die
Weihnachts- und Neujahrstage versehen
worden. Wir möchten uns für diese
Unterlassung bei den Berner Kameraden und
bei ihrem Präsidenten in aller Form
entschuldigen und das Versäumte nachholen.

RR 3

Neujahrswünsche
All unseren Mitgliedern und Angehörigen
die herzlichsten Wünsche zu den
Festtagen, zum Jahreswechsel und viel Glück
für 1979! am

Generalversammlung
Am 29. Januar 1979 findet die Generalversammlung

unserer Sektion im Bahnhof-
buffet Bern statt. Da dieses Mal die Ge-
samterneuerungswahl des Vorstandes auf
der Traktandenliste steht und die Weichen
für die kommende Saison gestellt werden
sollen, erwarten wir einen Grossaufmarsch
Eine separate Einladung folgt.

Phantomkegeln
Das ist eine neue Sportart, die von unseren

Kameraden von der Sektion Thun
erfunden und entwickelt, und erstmals mit
der Sektion Bern ausprobiert wurde.
Unsere Leser müssen sich das etwa so
vorstellen: Phantomkegeln ist ein normales
Kegelspiel das nie stattgefunden hat, weil
keine Teilnehmer da waren, weil der
Organisator keine Einladungen verschickt hat.
Nun, wir haben die Hoffnung nicht
aufgegeben, dass der «Kegelschub» 1979
nachgeholt wird, denn eine Forfaiterklärung
würde ja auch den Verlust des Wanderpreises

bedeuten. am

Fachtechnischer Kurs SE-222

Es muss einmal gesagt werden: Die doch
recht hohe Beteiligung an unserem nun
der Vergangenheit angehörenden FTK SE-
222 hat den Kursleiter ehrlich gefreut.
Insgesamt haben sich 34 Gesichter an
mindestens einem Abend oder an der
Abschlussprüfung gezeigt. War die Beteiligung

nun wider Erwarten hoch? Zumindest
war sie wider Wyders Erwarten gross' Vor
allem den Jungmitgliedern sei hier ein
Kränzlein gewunden, die mit Interesse ihr
Gehör fur das berüchtigte obere Schwe-
bungsnull geschult haben; die an der
alten SE-222 noch nicht vorhandene digitale

Jöggu Wyder erklärt seiner Frau und
Jungmitglied Beat Jau die Aufgaben an
seinem Posten, nämlich

Frequenzanzeige wurde zwar stark ver-
misst.
Am ersten Kursabend wurden den
Teilnehmern von Willy Steiner (GMMB) Kenntnisse

in Kartenlehre vermittelt. An der
Abschlussübung waren dann zwar einige froh
über die scheinbar noch etwas gewitzteren
Fahrerinnen der GMMB.
Am zweiten Kursabend mit dem Thema
KFF LU drohte der Kursraum in unserer
guten alten EVU-Baracke fast zu platzen:
Zwischen sechs aufgestellten KFFs, LUs,
Netz- und anderen Kabeln, Loch- und KFF-
Streifen bemühten sich 22 eifrige EVUler,
die Papierstreifen eben nicht so in den
KFF einzulegen, dass die Schrift auf der
gummierten Seite erscheint
An den nächsten beiden Kursabenden
kamen die Sender-Empfänger dran. Drei Ge-

Die Siegerpatrouille mit dem Chef Ziel,
Turu Suter
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rate standen da im Einsatz und, damit
nicht der ganze Aether von unseren
Uebungen erfüllt sei, wurden natürlich nur
kurze Befehlsantennen verwendet; da gab
es einige enttäuschte Gesichter, als trotz
allem Kurbeln die Zeiger der Antennen-
strommessinstrumente einfach nicht in die
Hohe klettern wollten. Aber bald schon
war es gelungen, mindestens einer
Netzsicherung den Garaus zu machen und das
fröhliche Pfeifen der unteren, oberen und
anderen Schwebungsnulls erfüllte den
Raum Damit waren nun die nötigen
Voraussetzungen für ein erfolgreiches
Bestehen der Abschlussübung gegeben Diese

fand am 14 Oktober — bei strahlend
schönem Herbstwetter — statt Bereits um
8 Uhr morgens ging es los: Zuerst war
unter der kundigen Leitung von Andreas
Hummler eine Mastantenne aufzustellen.
Das war für die meisten noch neu; schnell
ging's also nicht, aber dafür ragte die
Antenne schliesslich bolzengerade in den
blauen Himmel Unterdessen waren auch
die Fahrerinnen der GMMB mit sechs
Jeeps angefahren; nach der zweiten
Aufforderung des Uebungsleiters, jede
Patrouille solle sich selbst eine Fahrerin
aussuchen (warum so schüchtern7) war dies
dann auch endlich geschehen. Mit je
einem Fahrbefehl für den ersten Streckenabschnitt

gingen die fünf Patrouillen
gestaffelt auf die Piste

Bereits am ersten Posten kamen zwar die
Patrouillen durchaus nicht mehr in der
Startreihenfolge an (ob die Nr. 1 wohl
einen kleinen unfreiwilligen Abstecher
gemacht hat?). Postenchef Urs Pulver war
darob nicht unglücklich, hatte er doch so
mehr Zeit, die SE-222-Antenne etwas
entfernter von einem unter Spannung stehenden

Viehzaun zu placieren Ueber Funk
musste dann hier der Fahrbefehl fur den
zweiten Streckenabschnitt empfangen werden.

Ausser einer Patrouille ist dies denn
auch allen in der geforderten Minimaizeit
gelungen, wenn auch zum Teil unter dem
Motto Wer das Schwebungsnuil nicht hören

will, muss fühlen bzw den Empfanger
nach der Bergbauern-Methode abstimmen
(sobald der KFF eimgermassen lesbar
schreibt, ist auch «abgestimmt»).
Am nächsten Posten wartete ein Fragebogen

über das Gebiet des FTK auf die
nun schon etwas weniger nervösen
Teilnehmer; obschon ein alter SE-222-Kenner
am Vorabend meinte, die Fragen waren
selbst fur WK-Pioniere hoch gegriffen,
setzte es auch hier erstaunlich wenig
Strafpunkte ab. Weiter ging's Richtung
Uettligen—Meikirch: Da waren doch auf
dem Fahrbefehl noch so ein paar Fotos,
die man unterwegs auf der Strecke
erkennen sollte1 Jedenfalls wurde beim
Zusammentreffen mehrerer Patrouillen an
einem Posten immer lebhaft diskutiert,
wieviele Fotos schon «vorbei» sein könnten
Unter Leitung unseres bewahrten Vize
«Joggu» Wyder stand Posten Nummer drei
Hier mussten drei Distanzen im Gelände,

sowie das Wasservolumen eines Schwimmbeckens

möglichst genau geschätzt
werden; wer allzuviel daneben war, konnte
durch Gewandtheit im Sackgumpen noch
ein paar Strafpunkte ausbügeln. Meinte
doch ein in der Nahe arbeitender Bauer
zu einer (uniformtragenden) Fahrerin: «Das
isch jetz amu gwuss no gäbig, bi däm
schone Watter im Dienscht z'sy!»
Im Restaurant Rössli in Wahlendorf waltete
Veteran Turu Suter seines Amtes als Chef
Ziel. Wie froh war der Uebungsleiter, als
ihm die Kontrollblätter der Patrouillen tipptopp

geordnet übergeben wurden Die
Auswertung war so rasch gemacht, und nach
einem gemütlichen Mittagessen konnte zur
Rangverkundigung und Preisverteilung
geschritten werden Trotz einem Minimum an
Strafpunkten verzichtete die Aktivmitglie-
der-Patrouille Rufer/Suter zugunsten der
Jungmitglieder auf den ersten Preis. Bravo
fur diese flotte Geste!
Nach der Rückfahrt zur EVU-Baracke wurden

die Fahrerinnen der GMMB entlassen
Fur ihre Mithilfe bei unserer Abschiuss-
ubung gebührt ihnen und besonders ihrer
Leiterin, Fräulein Moser, welche unter
anderem auch die Fahrbefehle abgefasst hatte,

gewaltiger Dank; nicht minder herzlich
dankt der Uebungsleiter allen, die sich als
Postenbesatzung zur Verfügung gestellt
hatten
Sehr erfreulich war am darauffolgenden
Mittwochabend die (noch nie gesehene7)
starke Beteiligung am Basisnetz.

U Siegenthaler

Sektion Biel-Bienne
Neujahrswünsche

Der Vorstand benützt die Gelegenheit, um
auf diesem Weg allen Mitgliedern und
ihren Angehörigen zum Jahreswechsel
alles Gute und viel Erfolg fur die 52 Wochen
des Jahres 1979 zu wünschen

Forum Jugend und Armee

Auf unsere Initiative hin, findet am Montag,
den 22 Januar 1979, ein Vortrag, sowie ein
Podiumsgespräch mit anschliessender
Diskussion statt Dieser Anlass ist gedacht fur
angehende Rekruten des Jahrganges 1959

Wir mochten diesen jungen Leuten einige
Hinweise und Ratschlage vor der
Rekrutenschule mit auf den Weg geben. Alle
rekrutierten Junglinge von Biel und der
nächsten Umgebung erhalten dazu eine
persönliche Einladung Als Organisatoren
zeichnen die Bieler Militarvereine, vor
allem der UOV und der EVU, welche beide
aktive Jungmitgliedergruppen fuhren Die

Veranstaltung findet statt in der Gewerbeschule

Biel, Haupteingang Wasenstrasse
Zeit 20 Uhr Bitte Wegweiser und Plakate
beachten

Generalversammlung
Alle Mitgliederkategorien sind herzlich zur
diesjährigen Hauptversammlung auf Freitag,

den 26 Januar 1979, 20 Uhr, eingeladen

Die Traktandenliste enthalt samt¬

liche Punkte gemäss den gültigen Statuten
und wird jedem Mitglied mit der Einladung
detailiert zugestellt. Wie üblich treffen wir
uns im Cercle Romand, Parkweg 10, Biel
Im Anschluss an den offiziellen Teil
zeigen die beiden Produzenten Max und
Peter ihre vertonte Dia-Schau im Multi-
visionsverfahren über die Ereignisse an der
Orientierungsfahrt «Slow Drive» vom Oktober

1978. Dauer zirka 18 Minuten, sehr
sehenswert!

Ade Ski-Cross
Die Organisatoren des Ski-Cross «Tour du
Spitzberg» verzichten endgültig auf die
Durchfuhrung dieser Veranstaltung. Der
finanzielle Erfolg war leider in keinem
Verhältnis mit dem nötigen Organisationsaufwand

Uebrigens: der EVU hat jeweils
kostenlos den Uebermittlungsdienst durchgeführt!

- eb press -

Orientierungsfahrt GMMBIEVU
SLOW DRIVE

(Bericht eines stillen Reporters)
Samstagmorgen früh, den 21. Oktober 1978,
6 15 Uhr, der Wecker lasst mich hochgehen!

Schon bald höchste Zeit um beim
Zentrum Sahiigut in Biel-Mett die Türen
und Riegel zu öffnen. Um punkt 7 Uhr sollen

die ersten Funktionare der GMMB und
des EVU erscheinen, denn die beiden
Militarvereine haben sich bereits zum 6 Mal
zusammengetan um eine Orientierungsfahrt
zu organisieren Ich glaube diesmal heisst
die Uebung «Slow Drive». Die erste
Patrouille sollte genau um 11 Uhr starten!
Doch jetzt ist es in der Zivilschutzanlage
(ein grosses Dankeschön an den ZiviI-
schutz fur das Benutzungsrecht) noch
relativ ruhig Um Viertel nach Sieben sind die
ersten Funktionäre schon an der Arbeit
Hier werden die ersten Telefonverbindungen

aufgenommen, dort «rast» einer mit
SE-125-Geraten umher, sollte jedoch
zuerst noch die Antennen stellen Ein Dritter
besammelt die Funktionare der Strecke
und gibt ihnen Anweisungen fur die
Postenarbeiten Alsdann übernehmen die
Postenchefs ihr zugeteiltes Material und
verschwinden auf die Piste Der Chef Strecke
und eine Kiste Jalons melden sich ebenfalls

ab. Da, plötzlich kommt ganz aufgeregt

der Chef Uebung und meldet, dass ein
Antennenanschluss «taub» sei Da er aber
schon bald zur «befohlenen» Kaffeepause
muss (die Lokalpresse BT hat sich
angemeldet), hilft ihm der Funkmanager mit
einem Provisorium Der zweite Anschluss ist
kein Problem, denn bei der Rekognoszierung

leistete er bereits guten Dienst Wer
also nicht gerade eine Arbeit oder sonst
ein Problem hat, setzt sich zur Gruppe im
Cafe Treffpunkt Man stellt sich die letzten
Fragen, was unmittelbar zu einer Situation
fuhrt Schon sitzt ein erster Patrouilleur
unter den Funktionären!
Nach der Ruckkehr in die Zivilschutzanlage

geht es nicht mehr so still zu und her
Da, plötzlich geht ein Schrei aus einem
bekannten Hals durch die Menge und
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Schaffhausen meldet:
Delegiertenversammlung am 28. und
29. April 1979

hu. Unsere Veteranenmitglieder erarbeiten
eine Sektionschronik der vergangenen 50
Jahre, angefangen bei der Gründung der
Sektion Schaffhausen. Im weiteren versuchen

sie eine kleine Ausstellung über die
verflossenen Jahre zu organisieren.
Fur den unterhaltsamen Teil der DV 1979
bitten wir alle Delegierten, Präsidenten und
Schlachtenbummler ihre bessere Hälfte
(Ehefrau oder Freundin) mit nach
Schaffhausen zu nehmen. Wie wir schon in den
letzten Mitteilungen erwähnten, wird ein
spezielles Programm für die Schlachtenbummler

organisiert.
Weitere Neuigkeiten folgen.

Assemblee des delegues
28. et 29. avnl 1979

Nos membres veterans preparent une chro-
nique des 50 ans de la section, ils cher-
chent ä organiser une petite exposition sur
cette epoque.
Pour la partie recerative nous prions les
delegues, presidents et supporters de
venir ä Schaffhouse avec leur moitie
(epouse ou amie). En effet comme nous
l'avons annonce recemment nous prepa-
rons un programme special pour tout ce
monde.
D'autres informations suivront.

Assembles Svizzera dei Delegati
28 e 29 avrile 1979

I soci veteram di questa sezione stanno
elaborando una relazione sul passato della
societä partendo dalla fondazione; 50 anni
ASTT Sciaffusa Parallelamente intendono
allestire un'esposizione che illustrerä l'at-
tivitä durante il periodo passato.
Invitiamo tutti i delegati di voler presen-
ziare con i famiiiari, amici e conoscenti
Un apposito programma, per gli amici,
renderä piacevole il soggiorno nella nostra
cittä.
Seguiranno altre informazioni

schon wird es ganz ruhig. Namen werden
gerufen, Patrouillen gebildet und das
Materialfassen geht los bei einem alten
Fuchs. Fur die Sicherheit beim Fahren wird
gesorgt durch die Kontrolle der Fahrausweise

durch den technischen Leiter der
GMMB. Nach verschiedenen wichtigen
Hinweisen kann sich nun jeder nach seinen

Ideen vorbereiten, um ganz optimal

auf diese Fahrt zu gehen Das Wetter kann
uns keinen Streich mehr spielen, denn der
Funkspruch ins Weltall ist von zuständiger
Stelle erhört worden. Um 10.45 Uhr ertont
schon wieder die liebliche Stimme des
Schreihalses, doch halt: «Disziplin muess
scho sii» und es folgt das befohlene QXB
fur sämtliche Gruppen. Um 11.00 Uhr
bekommt die erste Patrouille ihr Startzeichen
Nach dem Uebertragen der Strecke auf die
eigene Karte, wird anhand von einem Kroki
geklart, wo sich der fahrbare Untersatz
namens Jeep befindet Nach den
ersten verbrannten Hirnzellen kommen also
nun die Fusse an die Reihe. Die nächste
Aufgabe behandelt das Thema
«Marschparkdienst» (MPD). Anschliessend kann
endlich gefahren werden, aber stopp,
zuerst muss noch fachmannisch ein Jeep mit
Anhänger rückwärts manövriert werden.
Nach drei Quizfragen gilt es eine Aufgabe
zu losen, welche genau zum Titel der
Uebung passt. Ein Zeitfahren soll Auf-
schluss geben, welche Patrouille bei einem
Tempo von 14 km/h am nächsten an die
Idealzeit von 6 Minuten heranfahrt
In der Zwischenzeit meldet sich der Chef
Strecke ein zweites Mal aus dem Start/Ziel-
Gelande ab, mit dabei ist nun der ganz
begeisterte Pressemann vom Bieler Lokalblatt

Weitere Leute wollen nun endlich
ebenfalls an die Arbeit, nachdem sie sich
im Tenue Kämpfer aus dem «Bieler Zie-
belemarit» getummelt haben Es ist das
EVU-Foto-Team aus dem Kanton Zurich
(es handelt sich um zwei aktive Bieler
Mitglieder) Ihre Ausrüstung besteht aus grossen

«geheimen» Kisten und viel Celluloid
Um die interkantonale Beteiligung noch zu
unterstreichen, sei erwähnt, dass der Chef
Strecke in Wettingen zu Hause ist und der
Inspektor sein Domizil in Basel hat.

Speziell der Uebungsinspektor will natürlich

die Arbeit der Patrouilleure aus nächster

Nahe verfolgen. Da wird nach dem
Zeitfahren die Treffsicherheit getestet
Zuerst mit einem Flobert auf kleine 10er
Scheiben Danach mit Manipulier-HG nach
Reglement. Zur Auflockerung gibt dazwischen

eine Quizfrage Kopfzerbrechen.
Beim nächsten Posten gibt es etwas fur
«geübte Bergsteiger»! Wer die Fahrt
fortsetzen will, kann die richtige Variante per
Telefon erfragen Das Handicap ist nur,
dass sich der Telefonapparat an der
Mastspitze einer 5-m-Telefonstange befindet
Dies auch ein spannender Augenblick in
der Zentrale Wer hat es wohl gewagt, mit
Steigeisen in die Höhe zu klettern-? Doch
die Stimmen der Anrufenden sind überaus
ruhig und ohne Herzklopfen Auch diesen
Posten hat das Duo mit den «geheimen»
Kisten heimgesucht und dabei eine weitere
«geheime» Kiste (die Reservekiste des
Postenchefs, alias Solothurner EVU-Veteran
Willy) geöffnet und kontrolliert
Bei einem weiteren Fahrtunterbruch muss
ein Fragebogen über die Verkehrssicherheit

gelost werden Was auf einer solchen
Fahrt nicht vergessen werden darf, ist der

knurrende Magen. Der jedoch kann am
nächsten Posten beruhigt werden. Doch
kaum ein Sandwich im Magen, geht die
Fragerei schon wieder los. Diesmal müssen
kulinarische Fremdwörter aus der militärischen

Feldsprache in die zivile Umgangssprache

ubersetzt werden. Am nächsten
Posten kann die Aufgabe nur mit Hilfe
eines Feldstechers gelöst werden. Es sind
Panzer zu erkennen und zu betiteln Nach
einer weiteren Quizfrage kann bei einem
anderen Zwischenstopp vorerst eine
«Aetherverseuchungsmaschine» (lies: SE-
222/KFF) von aussen her begutachtet werden

Alsdann darf der EVU-Co-Pilot sich
hineinsetzen und eine Verbindung herstellen,

derweil der GMMB-Pilot die SE-125-
Gegenstation zu erreichen versucht. Beide
haben nun anhand einer erhaltenen
Beschreibung die Funktion eines Vorstandsmitgliedes

zu erraten. Beim EVU ist es der
Präsident, der sogar selber die Frage per
KFF übermittelt; bei der GMMB ist es der
Kassier, der als Opfer seine Beschreibung
hergibt. Damit möglichst alle Körperteile
zum Einsatz kommen, darf beim nächsten
Halt nach einer Quizfrage auch ein kleiner
Marsch mit Höhendifferenzen absolviert
werden, um das Wort JEEP in umgekehrter
Reihenfolge zusammenzutragen Nun ist
der grösste Teil der Strecke hinter uns'
Doch bevor das Ziel in Sicht kommt, gibt
es bei einem Zwischenhalt nochmals zwei
Fragen zu beantworten und einen Fragebogen

über Erste Hilfe zu studieren und
auszufüllen Am Ziel angelangt, behändigt
der jetzt zum Zielchef umbenannte Startchef

das Kuvert mit Bordkarte.
Nach allen Materialabgaben können sich
die Patrouillen auf eine gute Suppe mit
Wurst freuen Derweil sich das Rechnungs-
buro ins stille Kammerlein zurückzieht, um
die Auswertung zu vollziehen. Um 19.15
Uhr darf dann der Uebungsleiter feststellen,

dass die Uebung «Slow Drive» gelungen

ist Er spricht allen Teilnehmern den
besten Dank fur ihre Teilnahme aus und
dekoriert die Patrouilleure der Range 1

bis 3 mit Medaillen. Die zuletzt rangierte
Patrouille darf zum Ansporn das rcte
Schlusslicht entgegennehmen Dass die
Rangverkundigung der Schlusspunkt der
Uebung ist, kann schnell festgestellt werden,

denn nach genau einer Stunde Putzzeit

schliesse ich die Zivilschutzanlage
Die «militärische» Uebung findet aber noch
ein Echo bei den einen zu Hause; bei den

Hartnackigen in einer Beiz (in zivil) bei
einem Glas Rotwein
Ich hoffe, es hat allen so gut gefallen wie
mir (abgesehen von einigen Kleinigkeiten,
welche das nächste Mal verbessert werden
müssen) und lade euch schon jetzt em fur
die nächste Fahrt mit Jeep und Funkgerat
Falls noch kleine Reklamationen anzubringen

sind, so erwarten wir ihre
Verbesserungsvorschlage an unsere offizielle Adresse.

Diskretion wird zugesichert
Die komplette Rangliste wird jedem
Teilnehmer personlich zugestellt PeWa
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Uebermittlungsdienst am 11. Rallye de
Court 1978

Am Samstag, den 4. November 1978, war
es wiederum soweit! Wahrend die
Rennverantwortlichen die Automobile prüften,
begaben sich fünf EVU-Equipen auf ihre
Arbeitsplätze in Trameian, Saulcy/St. Brais,
VilIars-sur-Fontenais, Bure, sowie nach
Court und Les Rangiers.
Dem Wetter nach zu schliessen konnte
nichts mehr schief gehen, wärmte doch
ein strahlender Sonnenschein die Herzen
der Aktiv- und Jungfunker. Leider war dem
aber nicht immer so. Es traten verschiedene

Schwierigkeiten auf, wie
Frequenzbelegungen durch fremde Stationen (CB),
defekte Geräte usw. Zusätzlich erhielt ich
vom Veranstalter einen Zeitplan mit zum
Teil falschen Angaben, was zur Folge hatte,

dass auf allen Rennstreckenprufungen
(Epreuves) Verspätungen bis zu 5 Stunden
eintraten.
Das grösste Problem war und ist immer
noch die sprachliche Verständigung.
Obwohl der Name unseres Vereins
zweisprachig lautet, haben wir mit einigen
Ausnahmen wenig Mitglieder, die sich in der
französischen Sprache genügend verstandigen

können. Vielleicht nimmt der eine
oder andere bald einmal einen
Französischkurs!

Es gibt aber noch anderes zu berichten.
So betätigte sich Didier Racheter mit
seinem Co-Piloten Urs Brenzikofer als
Schleuderfahrer und machte die ersten Experimente

im Amateur-Pflugen auf
landwirtschaftlichem Gelände Drei Jungmitglieder,
welche als Funk-Assistenten der Rennlei-
ter wirkten, hatten die Gelegenheit das
Nachtleben «ä la franpaise» in Delle
kennenzulernen Aus diesem Grunde war es
wahrend 2 bis 3 Stunden mäuschenstill im
Aether. Thomas Zeidler hatte sogar
Gelegenheit, seine Angstgefühle — nicht
gegen das weibliche Geschlecht, sondern
gegen die Fahrweise der Rennleiter — fur
einige Zeit angenehm zu vergessen.
Auch erwahnungswurdig ist, dass Roger
Delay das Vergnügen hatte, seinen
orangefarbenen VW-Bus erstmals einem breiten
EVU-Publikum vorzustellen GEMO

Sektion Luzern
Irrtum

Liebe Leser, beim Lesen des letzten
PIONIER muss Dir ein Irrtum unterlaufen sein:
Der Abschied bezog sich auf das alte Jahr
und nicht auf Franz Tomasos Schreibtatig-
keit. Du hast zwar schon richtig gelesen,
aber nicht richtig interpretiert! Es hiess da
wortwörtlich: «Zum letzten Male, lieber
Leser, wird Dein Auge heute die Zeilen aus
Franz Tomasos Feder streifen». Aber
gerade hier hat sich auch der Schreiber
selbst geirrt Mancheiner hat eben gerade
diese Zeilen zwei bis dreimal gelesen
Nun, Franz Tomaso bleibt und wünscht
allen e.n frohes und gesegnetes neues
Jahr Diesen Wünschen schliesst sich auch

der Sektionsvorstand an. Es wird erneut
ein arbeits- und hoffentlich auch freudenreiches

Jahr sein. Von den bis jetzt
bekannten Anlässen sei lediglich die
Sektionstätigkeit rund um das Eidg. Schützenfest

1979 in Luzern erwähnt. Hier wird vom
EVU das gesamte Telefonnetz zwischen
Wolfenschiessen und Eich, sowie das Netz
für die elektronische Datenübermittlung
von Emmen und Stans nach der Computerzentrale

in Luzern geplant und gebaut. Als
Revanche dafür, dass F. T. bei der Sektion
beider Basel mithelfen durfte, werden die
Freunde vom Rheinknie die Erlaubnis
erhalten, sich als Mitarbeiter in der
Leuchtenstadt zu betätigen.

Uebrigens

findet am 26. Januar 1979 die
Generalversammlung statt. Nebst Wahlen, die
durch einige Rücktritte nötig werden, wird
der Statutenentwurf vorgestellt und über
das ESF 79 orientiert. Es ist zu hoffen,
dass der Vorstand auch einen amüsanten
zweiten Teil plant, damit sich das Kommen
doppelt lohne. Franz Tomaso

Sektion Mittelrheintal
Einladung zur Generalversammlung 1979

Datum Samstag, 3. Februar 1979, 20 Uhr
Ort: Hotel Heerbruggerhof in Heerbrugg

Traktanden:
1 Begrüssung
2. Prasenzkontrolle und Feststellung der

Zahl der Stimmberechtigten
3 Wahl der Stimmenzahler
4. Protokoll der GV 1978 vom 21. 1.1978
5. Jahresbericht des Präsidenten
6 Rechnungsablage und Revisorenbericht

7 Dechargeerteilung an den Vorstand
8. Wahlen
9 Mutationen (Mitglieder)

10 Bugdet 1979 und Festsetzung der
Jahresbeiträge 1979

11 Jahresprogramm 1979

12. Rangliste «Sektionsmeisterschaft»
13. Allgemeine Umfrage sowie allfallige

Anträge
Anträge an die Generalversammlung sind
bis spätestens 20. Januar 1979 an den
Präsidenten zu richten.
Da der Vorstand hofft, die GV im bereits
gewohnt zugigen Tempo über die Buhne
zu bringen, wird anschliessend an die GV

ein neuer Film des Armeefilmdienstes «Ein
Kleinstaat mit Chancen» gezeigt. Dieser
Film hat eine sehr gute Kritik. Auch aus
diesem Grund wird sich ein Besuch der
GV lohnen. Der Vorstand

Der Präsident zieht sich zurück!?

Leider kann ich noch niemandem diese
Freude machen, mich ganz zurückzuziehen,

hingegen darf ich mich als «offizieller

Sektionskorrespondent», der ich doch

in der letzten Zeit war, aus dem Netz
abmelden. So hat der Vorstand beschlossen,
nachdem sich ein «Opfer» finden liess —
doch lassen wir ihn gleich selber berichten.

Heinz Riedener

Ernennung als Pressechet

Vor gut zwei Jahren zog ich aus beruflichen

Gründen nach Heerbrugg. Schon
bald besuchte ich an einem Mittwoch den
Basisnetzabend und liess mich sogleich
als Mitglied einschreiben. — Das war der
Anfang. •— Seitdem nehme ich ziemlich
regelmässig an den Veranstaltungen und
Zusammenkünften der Sektion teil.
An der Ende November abgehaltenen
Vorstandssitzung wurde unter mein amtsloses
Dasein ein Schlussstrich gezogen: Meine
Kameraden haben mir den Job des Pressechefs

«angehängt».
Somit werde ich fortan für unsere Rubrik
im PIONIER besorgt sein und die Presse
über unsere aktuellen Uebungen orientieren.

Ich freue mich, dass ich mit der Ueber-
nahme dieses Amtes die Sektion
unterstützen und unseren unermüdlichen
Präsidenten damit etwas entlasten kann. Für
die Ernennung möchte ich meinen Kollegen

den besten Dank aussprechen.
Hansjörg Binder

Sektion Schaffhausen
Generalversammlung 1978

Jahresversammlung im Routinestil,
Jahresrechnung schliesst mit Vermögensverminderung,

Mitgliederbestand leicht
steigend.

Der Präsident lud turnusgemäss zur
ordentlichen GV auf den 8. Dezember 1978
ein Die Traktandenliste umfasste die
üblichen Geschäfte. Das Protokoll der GV
1977 und der Jahresbericht des Präsidenten

wurden einstimmig angenommen Die
Jahresrechnung schloss mit Mehrausgaben
von Fr. 144 30. Der Kassier legte das Budget

für das neue Vereinsjahr vor, worin
die Ausgaben mit Fr. 606.90 uberwiegen.
Die Generalversammlung genehmigte
jedoch ohne Einwände diese Ausgabenuber-
schüsse Positiv darf der leichte Anstieg
der Mitgliederzahl bezeichnet werden. Die
jüngere Generation zeigt wieder Interesse,
was sicherlich auf das aktuellere
Programm der Sektion zuruckzufuhren ist
Auch im Bereich des Basisnetzes war im

vergangenen Jahr einiges los, belegte
doch unsere Sektion im ersten Halbjahr
den 4. Rang und in der zweiten Hälfte
stellte sie sogar den Vizegewinner des
Wettbewerbes Wenn wir die Sendeabende
durch die Anzahl der Teilnehmer dividieren,

so ergibt dies einen Besucherschnitt
von 3,555 Personen. Auch die anderen 6

Veranstaltungen wurden von insgesamt 65

Teilnehmern besucht.
Genauso umfangreich wie das Programm
1978 ist auch das kommende gestaltet Zu
erwähnen ist die DV 1979 am 28/29 April
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1979 in Schaffhausen, welche mit dem 50-
jahrigen Jubiläum der Sektion zusammenfallt.

Im weiteren wird ein fachtechnischer
Kurs über die «Top-Bedienung» der SE-222
durchgeführt.
Mit einem speziellen Dank des Präsidenten
an alle Beteiligten und mit einer eher
betrüblichen Feststellung, dass sich von den
Sektionsmitgiedern neben den 11 Teineh-
mern, lediglich 6 Vereinskameraden
entschuldigten, endete die GV 1978

Mitteilungen
Unser technischer Leiter Andy Beutel
musste am KFF eine Reparaturetikette
montieren, was zum Unterbruch des
Basisnetzes führte Sobald der defekte Apparat
aus der Reparatur kommt, wird er wieder
in den Einsatz gelangen. Ab Januar 1979
wird auch der Ausbau des Sendelokals
wieder aktiviert.

Mutationen

Auf Ende Jahr 1978 durften wir drei neue
Mitglieder in unseren Reihen begrussen,
als Aktivmitglied Urs Marcandella und als
Passivmitglieder Vater Marcandella sowie
Urs Ramsperger. Wir hoffen gerne, dass
auch sie in unseren Reihen fröhliche Stunden

erleben dürfen. Ebenfalls auf Jahresende

hat die Mutationsstelle gewechselt
Wir bitten alle Kameraden, die ihren Wohnsitz

andern oder nach dem Armeeieitbiid 80

umgeteilt wurden, dies an Ruedi Kilch-
mann, Thayngerstrasse 6, 8207 Schaffhausen,

zu melden.

Zum Jahreswechsel

Der Vorstand wünscht allen Vereinskameraden

ein frohes neues Jahr Im weiteren
hofft er, dass recht viele Kameraden an
den Anlässen 1979 teilnehmen werden, da
ja die Höhe der Subvention durch den
Bund von der Teilnehmerzahl abhangig
ist. hu

Sektion Solothurn
Generalversammlung
Freitag, 19 Januar 1979, 2015 Uhr, im
Restaurant Tiger, Friedhofplatz, Solothurn
Die Einladung erfolgt noch auf dem
Zirkularwege

Beförderungen
Es wurden befördert: zum technischen Fw
Heinz Büttiker, zum Wachtmeister Fritz
Stucki und zum Korporal Rolf Bindt Auf
den 1. Januar 1979 sind die Jungmitglieder
des Jahrganges 1958 zu den Aktivmitgliedern

ubergetreten. Ich gratuliere diesen
Kameraden recht herzlich und wünsche
ihnen im neuen Aufgabenbereich alles
Gute

Kasse

Erfreuliches hat auch der Kassier Heinz
Thuring zu berichten Es sind nämlich
alle Mitgliederbeiträge einbezahlt worden
Besten Dank fur die verbesserte Zahlungsmoral.

ks

Sektion Thalwil
Die Worte des Samichlaus sind auch bei
mir nicht auf taube Ohren gestossen. Wenn
aber auch in Zukunft nicht in jeder PIO-
NIER-Ausgabe ein Thalwiler Beitrag zu
finden sein wird, liegt das nicht am bösen
Willen meinerseits. Gewisse Anlasse können

jedoch einfach nicht 2 Monate vorher
geplant werden, um noch vor Redaktions-
schluss beim Setzer einzutreffen

Basisnetz

Bekanntlich hat unser KFF anlässiich der
Felddienstübung seinen rastlosen Geist
fur längere Zeit aufgegeben. Ein Ersatz
wird erst nach Beendigung der Winterpause

verfügbar sein. Der Beginn des
Basisnetzes 1/1979 wird rechtzeitig veröffentlicht

werden.

Generalversammlung
Am Freitag, 26. Januar 1979, findet die
GV statt. Ort und Zeit werden wie üblich
mittels persönlicher Einladung bekanntgegeben

Der Vorstand würde sich freuen,
wenn wieder wie üblich reger Betrieb
(personell) aufkommen würde. Eventuelle
Antrage (inklusive Bewerbungen in den
Vorstand) werden bis 12 Januar 1979

entgegengenommen

Felddienstübung
Vorbei und sicher nicht vergessen Ein
etwas ausführlicher Bericht durfte in der
nächsten Ausgabe erscheinen. Uebrigens
— recht von Herzen alles Gute im
angebrochenen neuen Jahr wünscht bJ

Sektion Thun

Betrieb in der Funkbude

Findige Kopfe habens vielleicht gemerkt
in der Funkbude wird wieder mehr organisiert.

Der Grund dazu ist, dass der Jung-
mitglieder-Chef sich vorgenommen hat,
den Jungmitgliedern mehr zu bieten, das
heisst, sie ein wenig aus der Beiz zu
treiben. Der Anfang war durch einen Diavortrag

und einen Verschleierungskurs
gemacht, was auf sehr grosses Interesse
auch unter den Aktiven gestossen ist Das

Mittwochabend-Programm wird in der
Funkbude angeschlagen. Mitte Januar wird
durch Daniel Stucki ein Peilerkurs
durchgeführt. Um aber nicht nur theoretische
Ausbildung zu machen, werden zwischendurch

immer wieder Uebungen mit
Funkstationen eingeschoben.

Wegen Umbaus wird die Beiz in der Funkbude

bis Mitte Februar geschlossen Als
Ersatz: Restaurant Kreuz, Allmendingen
Zum 20 Mal Thuner Waffenlauf' Durch 20

EVU-Leute wurde ein SE-125-Netz aufgestellt,

ein Lautsprecherturm errichtet, die
Lautsprecheranlagen aufgebaut und
betreut, sowie zwei SE-227 fur Direktreportagen

ab Spitzenfahrzeug auf die
Lautsprecher am Ziel, eingesetzt

Nachtdistanzmarsch der MLT

Fur einmal ohne Funkgerate, dafür mit guten

Wanderschuhen, trafen sich 9 EVUler
am Samstag, 2 Dezember 1978, mit bester
Laune bei der Kaserne in Thun Ziel: Am
Sonntagmorgen spätestens um 7 Uhr Lyss
zu erreichen. Ein Blick auf die Karte, los
gings. Mit Jubel und Heiterkeit zog das
Grupplein der Aare entlang Richtung Bern,
welches um Mitternacht erreicht wurde
Bereits hier konnte bei einigen eine leichte

Gehbehinderung festgestellt werden.
Nach einer kurzen Stärkung bei einer
Hopfen- oder Ovomaltine nahm man die
letzten 16 km nach Lyss in Angriff. Wer
hatte geglaubt, dass 16 km einem so
zusetzen könnten? Sicher waren alle froh,
als auf einer grossen blauen Tafel Lyss
angeschrieben war. Warum aber musste
die Kaserne Lyss so abseits stehen?
Anscheinend haben da einige Bauherren
nicht an die Thuner gedacht. Trotz diesen
Strapazen erreichten sie das Ziel und waren

stolz darauf, diese 55 km geschafft zu
haben. Ueber die Ruckreise kann der
Berichterstatter nichts mehr berichten, da
er sich sagte: «Der Kluge schlaft im Zuge»
Allerdings nicht ganz erklärlich scheint,
dass einer der Tapferen (genannt Fedain)
nach diesem Marsch geradewegs aufs
Elsighorn Skifahren ging HGr

Sektion Thurgau
Pferdegezogene Haubitzen

dran erinnerte sich Zivilschutzinstruk-
tor Fritz Hauser, als er sich zusammen mit
28 Thurgauer EVUlern und Zugewandten
am Samstagvormittag, 14 Oktober 1978,
auf dem Waffenplatz der Funker in Bülach
umsehen durfte. Als Artillerie-Funker war
ihm dort seinerzeit das Morsen beigebracht
worden Nun, heute präsentierte sich nicht
nur das Gelände ganz anders als damals
vor 35 Jahren Dass auch die Lehrtätigkeit
des Instruktionspersonals gründlich geändert

hat, das demonstrierte Adj Uof Rohr
in verständlicher Art Er war Begleiter wahrend

mehr als zwei Stunden, in welchen
eine Fülle von Eindrucken präsentiert wurde

Dass dies nach einem exakten Zeitplan
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vor sich ging, wundert höchstens denjenigen,

der glaubt, in einer Rekrutenschule
werde auch heute noch Zeit «verplämpert».
Nach der Begrüssung durch den
Schulkommandanten, Oberst i Gst J. Bührer,
selbst mit dem Thurgau bestens vertraut,
erläuterte dieser kurz den Aufbau und den
aktuellen Stand der Ausbildung seiner
Rekrutenschule.

Die Morseschüler interessierten sich für
die Kommandofunkstationen, welche im
Freien aufgestellt waren. Dass auch hier
ein Stromaggregat nicht mehr anspringen

wollte, beruhigte die Kenner. Solches
glaubt man bei einer kurzen Uebermitt-
lungsübung beim EVU jeweils mangelnder
Routine zuschreiben zu müssen, doch hier
wurde durch die Tücke des Objekts das
Gegenteil bewiesen.
Die Fahrt ging im Schützenpanzer vor sich.
Der eine oder andere wurde zumindest in
Gedanken bleich, wenn er an die Möglichkeit

dachte, in diesem Gefährt grössere
Strecken zurücklegen zu müssen. Weder
die Bequemlichkeit noch der Geräuschpegel

iiess sich mit zivilen Verkehrsmitteln

u (Strich-Punkt-Punkt-Strich)

Drei kritische Morseschuier machen sich «im Felde» mit der Klebestreifentechnik
vertraut

vergleichen. Doch für eine Kaskoversicherung
wäre die Prämie vermutlich nicht sehr

hoch, Blechschäden sind kaum je zu
verzeichnen!

Adj Uof Grütter zeigte, wie er mit seinem
Personal in der Funkwerkstätte den
Notfalldienst für Uebermittlungsmaterial
organisiert hat. Dabei wies er auf die Notwendigkeit

hin, lediglich die Symptome (die
Art, wie sich die Störung bemerkbar macht)
zu beschreiben. Von eigenen Diagnosen
soll unbedingt abgesehen werden.
Das Labor der Instruktoren war nächste
Station, bevor es dann zum SSS ging. Das
«Sight und Sound System» ermöglicht den
«Fernschreibenden» das Zehnfingersystem
gründlich zu erlernen und erst noch auf
relativ hohe Geschwindigkeiten zu
kommen.

Auf einer der Leistungskarten war ein
bekannter Name zu sehen: unser Jungmitglied

Renato (Reto) Gaggia aus Bischofszell

ist ebenfalls Aktivteilnehmer dieser RS.
Schon war es halb Zwölf geworden: In

neun Personenwagen gings darauf nach
Bachenbülach, wo im Restaurant Rose ein
feiner Zmittag auf uns wartete.
Kurz nach 13 Uhr stiessen einige
Nachzügler hinzu und weiter ging die Fahrt
nach Kloten.

Bei der Swissair

Am Nachmittag: Empfang bei der Swissair.
Diese zeigte nach einem einführenden
Kurzreferat einen grossen Teil des Sektors
Schule und Training, welchem die SLS
(Schweiz. Luftverkehrsschule) angeschlossen

ist. Die Ausbildung des fliegenden
Personals mit neuesten Lehrmethoden war
Hauptthema. Es zeigten sich mindestens
zwei Gründe, weshalb sich die Swissair so
erfolgreich im internationalen Konkurrenzkampf

zu behaupten weiss: kluges und
ökonomisch handelndes Management
sowie die positive Einstellung der Mitarbeiter
zum Betrieb. Nebst dem riesigen Uebungs-
raum für die Notfallinstruktoren wurden
auch die Flugtrainer, welche seit kurzem
die legendären «Link»-Trainer ersetzen,
gezeigt. Kaum loszureissen waren die Fans
vom Jumbo-Cockpit. Der Anblick des sich
realistisch bewegenden DC 9-Simulators
mit seinen Computer-Konsolen erstaunte
nicht minder. Nach einer Orientierung über
das audiovisuelle System der Lernmaschinen

konnten noch die verschiedensten
Demonstrations-Modelle besichtigt werden.
Zum Abschluss führte Herr Bänziger den
Film «Boeing 747 Jumbo-Jet» vor. Das

Zusammenspiel der grossen Organisation,
welche hinter einem Fiug steht, wurde hier
eindrücklich sichtbar. Nach kurzer
Verabschiedung gings weiter durch einen
unterirdischen Gang zum nächsten Ziel:
Eingang Portier Werft I.

«Argus» werden die gelben Züglein des
Amtes für Luftverkehr genannt, von
welchen eines für die Thurgauer Clique
gechartert war. Nach einer kurzen Kontrolle
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der Schriftstücke stellte der Bärenführer
fest, dass sich alle nicht nur zur rechten
Zeit, sondern sogar auf dem richtigen
Flugplatz befanden, ausser «Argus».
Als dann das Gefährt endlich auftauchte,
sollte der letzte Höhepunkt des Tages, der
Flughafen Zurich, auf die Teilnehmer warten.

Wahrlich eine Stadt für sich, was da
zu sehen war. Alles beschreiben zu wollen

das ergäbe ein stattliches Buch.

Allen Helfern, welche in irgendeiner Weise
zum guten Gelingen dieses Sektionsaus-
fluges beigetragen haben, sei herzlich
gedankt. Jorg Hürlimann

Frauenfelder Militärwettmarsch
Die Unentwegten der Sektion trafen bereits
am Samstag in der Kaserne Frauenfeld
ein, wo in gewohnt speditiver Weise die
notigen Drahte gespannt und PTT-Leitun-
gen angezapft wurden. Traditionsgewohnt,
wie die Thurgauer nun einmal sind, traten
die Mannen dann zum Kegelschub an, von
Ailrounder Rene Marquart bestens
betreut. Ungewohnt grosse Mitarbeiterzahl,
das war das hervorstechendste Merkmal
fur Adj Uof Kurt Kaufmann, Uebungsieiter
und Chef des Uem Dienstes des Waffenlaufes.

Erstmals wurde die Teilnahme an
der Uebermittlung zum Resultat der
Sektionsmeisterschaft gezahlt, was mit eine
Erklärung fur die Begeisterung ist War
diesmal der Speaker in Frauenfeld begeistert

vom neuen Arbeitsplatz in einem gut
schützenden Kastenwagen, so konnte sich
Rene, der Waffenlauf-Pressebetreuer von
Frauenfeld, mit dem Pflichtenheft und den
zur Verfugung stehenden Resultaten gar
nicht recht befreunden Seine
Verbesserungsvorschlage liegen vor, die Realisierbarkeit

muss noch geprüft werden Alles
in allem wird die geleistete Arbeit seitens
des OK aber gerühmt und der Dank sei
allen Beteiligten hiermit übermittelt

Chlaushock

Ueber fünfzig Uebermittler, Angehörige,
Freunde und Freundinnen fanden sich wieder

im vertrauten «Stelzenhof» ob Wein-
felden ein, um sich vom lieben Samichlaus
die Leviten lesen zu lassen. Tränen wurden
diesmal keine vergossen, was aber nicht
heisst, dass alles zum besten gelungen
sei im Jahre 1978 Ein besonderes Präsent
uberreichte der «Mann aus dem Walde»
dem Uebungsieiter, dessen Gattin die Au-
toschlüssel während einer Viertelstunde
im Abfallcontainer suchen musste. Dort
hatte der technische EVU-Nachwuchs das
ideale Versteck gefunden. Nun, der
«Frauenfelder» fand ja dann trotzdem noch statt

Dass es diesmal bei der Sektion Thurgau
wirklich zwei Zöglinge hatte, die ihm kein
Sprüchli aufsagen konnten, das wird dem
Uebermittler-Chlaus schon zu denken
gegeben haben Nun lasst er aber trotzdem
auch all jene herzlich grussen, welche im

«Steizenhof» nicht dabei waren. Zusammen

mit dem Vorstand wünscht er ein

erfolgreiches und glückliches neues Jahr'

Sektion Zug
Generalversammlung
Die Generalversammlung 1979 findet am
26. Januar 1979, um 20 Uhr, im Saal des
Restaurants Hirschen in Zug statt Es würde

den Präsidenten sehr freuen, wenn die
Mitglieder auch dieses Jahr so zahlreich
erscheinen würden.

Rückblick
Das vergangene Vereinsjahr war natürlich
geprägt vom Umbau des Daheims. Bis im
September war alles Material in der alten
Kaserne eingelagert. Doch dann war es
soweit. Das neue Funklokal im Parterre
der Villa «Daheim» konnte bezogen werden.

Viel altes und unbrauchbares Material
wurde ausgeschlachtet und zum Teil
fortgeworfen. Fur einige gab es ein hartes
Stuck Arbeit, vor allem für Otto Oeschger.
Nicht nur der Umbau des Daheims,
sondern auch andere Gründe erzwangen eine
Einschränkung der Sektionstätigkeit auf
Anlasse zugunsten Dritter. Von diesen
Anlässen ragte das dreitägige Turnfest in

Zug heraus.
Alles in allem kann man das vergangene
Jahr als in Zwischenjahr bezeichnen. Mit
der festeingerichteten SE-222 im Funkiokal
soll im nächsten Jahr jeden Mittwoch
etwas los sein im Basisnetz. Auch Kurse und
Felddienstubungen stehen auf dem
Programm Die Planung hat bereits begonnen

hjh

Sektion Zürichsee
rechtes Ufer
sp Die in Zusammenarbeit mit den
Sektionen Thalwil und Giarus vorbereitete
Felddienstubung konnte bei herbstlichem
Wetter am 4. November 1978 erfolgreich
durchgeführt werden. Ein gemeinsamer
Bericht wird in der nächsten Ausgabe des
PIONIER erscheinen.
Gemäss Informationen des Zeughausos
wird uns die Basisnetz-Station SE-222 ab
Mitte Januar 1979 revidiert zur Verfugung
stehen. Damit kann der Basisnetz-Betrieb
wiederum aufgenommen werden
Zur Einführung eines vordienstlichen Kurses

über Sprechfunk in Küsnacht hat eine
erste Besprechung stattgefunden Als Kursleiter

konnte C. Furrer gewonnen werden;
er leitet zugleich auch die Kurse in
Zurich Zur Zeit werden Kurslehrer gesucht.
Die ordentliche Generalversammlung 1979

soll in Kusnacht stattfinden Das genaue
Datum steht zum Zeitpunkt des
Redaktionsschlusses noch nicht fest, so dass
auf den nächsten PIONIER zu verweisen
ist

Sektion Zürich
Zum Jahreswechsel
Der Vorstand wünscht Ihnen und Ihrer
Familie von Herzen alles Gute Wir hoffen,

dass es fur Sie ein erfolgreiches Jahr
werde und nebenbei natürlich auch, dass

Sie öfters, und nicht nur beim Bezahlen
des Mitgliederbeitrages an den EVU denken.

Generalversammlung
Wir erinnern Sie noch einmal daran, dass
unser wichtigster Anlass im Januar
zweifellos unsere Generalversammlung ist. Sie
findet statt am Freitag, den 26. Januar
1979, 19.30 Uhr, im Restaurant Urania,
8001 Zurich Die Traktandenliste ist
bereits allen Mitgliedern zugestellt worden.
Sollte sie jemand nicht erhalten haben, ist
er gebeten, sich an den Präsidenten Waiter
Brogle zu wenden. Wir hoffen, dass Sie
Ihre Gedanken an den EVU bereits im
Januar in die Tat umsetzen und die
Generalversammlung besuchen werden. Wir ha-
beit bewusst auf ein organisiertes
Rahmenprogramm verzichtet in der Meinung, dass
dadurch Zeit zum Diskutieren und zur Pflege

der Kameradschaft bleibt (sofern die
Behandlung der Geschäfte nicht abendfüllend

wird)
Wir möchten Ihnen bei dieser Gelegenheit
auch in Erinnerung rufen, dass Sie den
Kassenbericht über unsere Postfachadresse

anfordern können. Ebenfalls an die
Postfachadresse sind Mitgliederanträge
erbeten. Solche müssen in schriftlicher Form
bis zum 10 Januar 1979 vorliegen. WB

Zum Jahreswechsel

Bereits haben wir wieder ein Jahr hinter
uns Ein Jahr, das uns sicher viel Erfreuliches,

aber auch Unerfreuliches gebracht
hat. Der Vorstand wünscht euch und euren
Familien fur das noch unbekannte 1979

alles Gute, gute Gesundheit und Erfolg.
Fur unsere Sektion war 1978 ein
erfolgreiches Jahr. Es sei an dieser Stelle allen,
die uns in irgendeiner Form unterstutzt
haben, recht herzlich gedankt

MUF FOT LUF

20 PIONIER 1/1979


	ASTT : Associazione Svizzera delle Truppe di Trasmissione = AFTT : Association Fédérale des Troupes de Transmission = EVU : Eidgenössischer Verband der Uebermittlungstruppen

